



南台 校長室だより

令和3年度

No. 92

大和町の農家～中野区歴史民俗資料館

29日は3年生の社会科見学でした。今年度は区社会科見学のバス予算が3学年分となり、見学地の距離等も考えて4年生以上で活用しています。その中で、私費になりますが区内北部の歴史民俗資料館と大和町の農家を巡る社会科見学を計画しました。

計画を立てるに当たり、見学地に加え、バス会社との交渉の中で天候等も考えた行程を様々に検討しました。午前中の1組が【学校→歴民→農家→学校でお弁当→授業】、2組が【授業→学校でお弁当→農家→歴民→学校】という行程を組みました。できる限り私費を抑えることも考えた知恵と工夫には唸るものがありました。(なかなかない見事な計画だと思っています。)区内の他の学校が参考にしているようです。

当日、天候が大変心配でした。雨によって農家の畑の状況が悪く、畑に入れないこともあるからです。結果…雨も降っていましたが、農家の松本さんのご厚意により、畑にシートも敷いていただき、しっかりと見学ができました。学習意欲に燃える3年生とそれを支える担任2人の努力によるものと思います。

大和町の農業を営む松本さん(社会科副読本「わたしたちの中野」に掲載)と昨年、開館依頼初めてリニューアルした中野区歴史民俗資料館の見学です。写真で紹介します。

<大和町の農家 松本さんと子供たちのやりとりから…>

- 水はどのぐらいあげられますか？ 朝早くか、夕方あげなんだよ。そして…今日はあげてないよ。えっ、どうして…あっ、分かった雨が降ったからだ。そう、水をあげすぎはよくないし、暑い時間は蒸されてしまうんだ。
- めずらしい野菜はありますか？ かぼちゃが大きくて1個食べられないっていう声があるんだ。…そこで、ミニかぼちゃっていう半分ぐらいの大きさのかぼちゃを作ったらものすごく喜ばれたんだよ。
- 野菜はどこで売っているんですか？ うちの野菜は杉並のファーマーズマーケットに出しているよ。それ以外は全部畑で売っているんだよ。だから、収穫してすぐに甘さが抜けていく枝豆やトウモロコシを楽しみにしてしてくれる人がたくさんいるんだよ。いつですか？いつですか？って聞かれるとうれしくなるんだよ。

<歴史民俗資料館 見学後の感想から…>

- 初めて来ました。色々な展示があって、中野区の知らないことがよく分かってよかったです。
- 昔のものをたくさん見ました。触ってみたいです。もっと時間があつたら、もっと詳しく見られたと思います。
- 1階の中野の町の歴史をタッチパネルを動かして何度も見ました。昔の町の名前が分かりました。

